
    昨天，中国足协和天津市

体育局收到天海球员和教练发
来的公开信，后者在信中提到，

愿意自筹资金负担俱乐部的开
支，以便天海能在本赛季继续

征战中超联赛。
因为万通投资控股入主告

吹，天海球员和教练被迫提出
自己接手俱乐部的方案。本周

开始，中国足协将逐步公布三

级职业联赛的俱乐部名单，是

自救成功留在中超，还是失

去准入资格？天津天海
又一次走到生死关头。

再发公开信
在这封《致中国足

球协会及天津市体育局

的信》中，天海球员和教
练表态：“2020开年来，

作为中国足球的一群普通从业

者，彷惶、焦虑占据心头。在足
球场上，也许我们不够优秀，但

面对困难时，我们选择勇敢与
拼搏，2019赛季成功保级证明

了这一点。我们希望接手天海
足球俱乐部⋯⋯如有机会实现

上述愿望，我们郑重承诺：如

2020 年新俱乐部遇到财政困
难，我们自愿部分放弃或全部

放弃酬金，今年联赛所需资金
我们自筹，我们保证顺利完成

今年联赛全部比赛任务。”
何等悲壮，又让人唏嘘。而

且，这已不是天海球员和教练

第一次向中国足协发出公开
信，上一封写于 4月 2日的信

中，他们表态誓死依法捍卫俱
乐部踢中超的权利，并提到若

转让没有通过将自筹资金踢完
本赛季。对昨天的公开信，天海

中方教练组组长李玮峰表示，

第二次提出自救，不是冲动，是
深思熟虑的结果，“一上午，大

部分球员签名了。到现在，我们
仍然希望球队能用最正常的方

式顺利留在中超，但是，实在不
行的话，我们，做好了准备，自

己来！”

人心并不齐
不过这封公开信上的签

名，除了李玮峰、郝海涛和郭昊

三名教练，天海一队队员中只
有王晓龙和孙学龙，其余是预

备队队员。这也说明，在自筹资
金负担俱乐部运营这件事上，

天海更衣室里，心并不齐。

这不难理解。假设俱乐部

最终未能获得中超准入资格，

天海的一队队员并不会就此
失业。一旦俱乐部解散，球员

就会成为自由身，其他俱乐部
引进天海球员就不需要再花

转会费。虽说去年是抱团取

暖，但如今涉及切身利益，球
员优先考虑自己，这是正常现

象。在万通与原投资方的谈判
告吹后，原定周五的队内训练

就因故取消。
按照计划，中国足协本周

起将逐步确认各级职业联赛

的俱乐部名单，联赛最快可能
在 6月中下旬开启。若天海最

终未能获得中超准入资格，那
么上赛季以第 15名降入中甲

的深圳佳兆业有望递补回到
中超。

面对目前的境遇，天海队
员王晓龙哀叹：“为了中国职业

足球的健康发展和维护我们职
业球员的尊严和权利，我们还

能做得更多吗？”
首席记者 金雷

大器晚成
和很多从小就

颇具天赋的巴西球

员不一样，洛佩斯
的成长之路，似乎

并没有那样一帆风

顺。甚至于直到 25岁
时，他才进入韩国联

赛效力，成为一名职
业球员。

但上港球迷早就对他不陌生。
在亚冠赛场上，全北现代是上港的

老对手，两支球队多次狭路相逢，
而洛佩斯就是全北的主要得分手。

某种程度上，他甚至可以称得上是
昔日“仇家”。

洛佩斯跟随全北现代
一同获得了一次亚冠联赛

冠军和三次韩国 K联赛

冠军。这唯一的

一次亚冠冠军

是在 2016赛季，而当时四分之一

决赛全北现代客场 0比 0战平上
港，回到主场又 5比 0大胜上港

杀入半决赛。这场惨败，是很多上
港球迷心中的痛。

过往四个赛季中，洛佩斯堪
称全北现代队的王牌锋霸。他一

共为球队出场 154 次，打进 49

球，贡献 23次助攻。他能传能射，
左右脚技术均衡，无论是速度还

是爆发力，都无可挑剔。而且他还
不到 30岁，正是当打之年。能够

从亚冠老对手中挖来这样的“台
柱子”，上港的这笔引援操作的确

不一般。
洛佩斯如今的号码是 9 号，

从上港并不算太长的中超历史来
看，能穿上球队 9号球衣的球员

都不简单，此前的海森和埃尔克
森均是摧城拔寨的悍将。海森

2015赛季为上港打进 12球，埃尔
克森更是中超著名的射手。洛佩

斯能够接班埃尔克森穿上 9号球
衣，也足见上港俱乐部对他的期

望和倚重。

武磊替身
从技术特点上说，洛佩斯这

位巴西前锋和上港前主力前锋武

磊非常相似。近几个赛季，主帅佩
雷拉一直在为寻找武磊的替代者

发愁，如今“巴西武磊”洛佩斯的
到来，总算能让他一解心结。

洛佩斯和武磊，还是有很多

共同点的。两人的主力位置同为
边锋，大多是在边路游弋，突然

前插射门。武磊平均每场比赛能
制造 0.79 个进球，洛佩斯的数

据是 0.62 个。考虑到洛佩斯大
部分时间所处的 K 联赛，球队

更多踢的是整体足球，球员整
体实力也更均衡的情况，他能

给球队带来的内容和贡献，并不
比武磊少。

两个人甚至在性格方面，也

非常类似。上港队员李圣龙就曾
透露，虽然洛佩斯在球场上生龙

活虎，但球场下他其实更偏内向。
而武磊也是这样的球员，一度不

擅长跟队友和外界打交道。

冠军梦想
今年的 2月 14日晚，上港俱

乐部难得地和球迷们玩了一把浪

漫，正式官宣新外援的加盟。亚冠
冠军队主力前锋里卡多·洛佩斯，

就是这个超级“情人节礼物”。
根据韩国媒体披露，洛佩斯

转会费约为 500万欧元，正好低

于中国足协规定的外援身价“红
线”。洛佩斯算得上是一名颇具性

价比的外援。
在 K联赛，洛佩斯是收入最

高的球员，年薪 998万人民币。转
会上港后，他的薪水比起在全北

现代效力期间有一定提升，但也
没有超过中国足协新政规定的外

援税后 300万欧元的标准。
在上港媒体公开日上接受众

多记者采访时，洛佩斯也毫不隐
晦地表示：“我的目标就是能够帮

助球队争取冠军，接下来的几年，
我希望每年都朝着这样的目标去

努力，争取一年比一年表现更
好。” 本报记者 关尹

    天海球员和教练自救的

行为，更多带着悲壮的气质。

且不说他们今年以来的薪水

无从着落， 就算他们不拿往
后的工资，并筹到钱，天海能

否在中超生存下去， 仍要画
上很大的问号。毕竟，中超球

队开支庞大， 并涉及到方方

面面， 同时离不开职业管理
层的运营， 很难想象中国足

协能答应天海球员和教练的
这种请求。

实际上， 权健出事后，

被行政托管的天海花了一

个赛季， 都没有找到接盘
人。中超球队的运营成本和

收入不成正比，让不少企业
望而却步。有意向并进入谈

判的万通，此前接手延边富

德和延边北国俱乐部均未
成功， 这次与天海的谈判，

似乎是旧戏重演。

试想，如果球队的票房、

广告收入、 转播版权收入等
占据俱乐部营收的大头，暂

时没有东家的天海也许还能
支撑下去———职业化的本质

就是在市场中自负盈亏，可
持续发展。 但目前国内的职

业球队， 若没有投资人直接
输血，就找不到第二条生路。

这也是中国足协近年施行新

政的本义。 日前中国足协主
席陈戌源在接受央视新闻采

访时再度强调， 要挤掉联赛
的泡沫，只有财务健康，职业

联赛才有未来。

而对命运多舛的天海来

说， 未来， 很可能不在中超

了。 对关注天海事件这么多
日子的足球人、 媒体和球迷

来说， 天海的无奈正是中国
职业足球发展中必经的无

奈。由此，更希望天海的悲情
能激发起更多支撑职业联赛

健康发展的力量，让足坛别
再有下一个天海出现。
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“巴西武磊”的东亚之旅
———上港新援洛佩斯的故事
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教练球员昨发公开信提出众筹接手俱乐部

天海这样自救能行吗？

文体人物

    “你好，我是洛佩斯。 ”即便见到不大熟的陌生人，他也总会微微一笑，露
出一口白牙。眼前的洛佩斯，哪里是绿茵场上霸气的锋线杀手，反而更像一个
邻家大男孩，很是讨人喜欢。

但球迷们更关心的是，作为上港俱乐部历史上难得的“第五外援”，已经在
韩国联赛霸主全北现代队证明自身实力的洛佩斯，会给上港带来怎样的改变？

体坛话题

■ 洛佩斯在健身房训练
本报记者 李铭珅 摄
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